



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 18 de febrero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Matón estaba en célula sandinista.

+El taxista Pastrana, a quien mataron el sábado, decía que William Hurtado estaba con él en una célula en San Judas.

+Gustavo Aguiluz, ex miembro del Ministerio del Interior, señala a dirigentes sandinistas por el asesinato de Guadamuz.

+Megatel podría dejar Nicaragua.

+Aseguran que ya aceptó vender sus acciones de Enitel al consorcio América Móvil.

+INSS canta cero a alcaldes deudores.

+Edda Callejas dice que “por respeto a los trabajadores municipales” no puede condonarles las deudas.

El Nuevo Diario

+“Ambiente peligroso”.

+General Carrión advierte sobre caso Guadamuz:

+Acusaciones entre políticos pueden desatar una lucha interna que no sabemos cómo terminaría, dice el jefe del Ejército.

+Revela que inteligencia militar “capta” graves amenazas, incluso una reciente contra el presidente Bolaños.

+Explica sobre tienda “Impacto” y anuncia que las tropas nicas en Irak inician retirada.

+“Quien lo mata soy yo”.

+ Dionisio Marengo dijo:

+Precandidato a la Alcaldía por el FSLN reacciona: Es una falacia, un viejo cuento.

+Tomás Borge recuerda incidente, pero asegura que palabras no fueron esas.

+Su Estado se ensañó en pareja de nicas.

+¡Atención gobernador Bush!

+Toda una familia afectada por un complejo caso de abuso con menores que se revirtió en horribles condenas.

+ La comunidad nica se mantiene consternada por la indefensión, discriminación y abuso real que se dio con la pareja.

+Atroz asesinato de jovencito.

+Recrudece terror en la Cruz de Río Grande.

+Lo amarraron, lo decapitaron, le abrieron el pecho y le cortaron la lengua.

+Rostro de muerto para un quemado.

+Injerto de médico francés.

+Especialista espera visto bueno de un comité de ética.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 2 -

+Saddam.

+Lavo millones en bancos de EU.

+Investigador establece que "ha tomado medidas en caso de que algo le pasara".

+Una serie de muertes raras de personajes vinculados con al trasiego de la fortuna de la inmensa fortuna que Hussein saco de Irak cuando era mimado de las potencias occidentales.

+Este escándalo parece reventarle en la cara a George W. Bush.

Editorial

La Prensa

La visita del gobernador Bush.

"El gobernador del Estado norteamericano de Florida, Jeb Bush, se encuentra en Nicaragua —como parte de un periplo por Centroamérica—, con el objeto fundamental de pedir apoyo para que la ciudad de Miami sea designada como sede del Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA). En realidad, la única razón importante que se puede esgrimir contra Miami, aparte de la política e ideológica, es que su controles migratorios son demasiado rigurosos y molestos, inclusive para diplomáticos. Pero éste es apenas un detalle que las autoridades miamenses podrían resolver a cambio de que la llamada "capital del sol" sea escogida como sede del ALCA".

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

La corrupción en el Poder Judicial. (César Grijalva)

“El país tiene que definirse por un camino democrático y la depuración del sistema es inevitable. En vez de oponerse a que esto suceda hay que pensar que es una obligación moral, cívica y profesional, contribuir a buscar un mecanismo nacional para que el pueblo de Nicaragua logre una administración de justicia que contribuya a la paz, el orden, la equidad y el reconocimiento de la dignidad humana, con el vital aditivo de que la función judicial nicaragüense logre credibilidad ciudadana y credibilidad internacional”.

¿Alegría o tristeza por la HIPC? (Jaime A. Pastora)

“Yo esperaba que el Ministro de Educación dijera que con el ahorro que produciría la HIPC iban a continuar dando a los niños no un vaso sino un litro de leche.

En un lenguaje típico el ingeniero Bolaños se dirigió al pueblo diciendo que todos y cada uno de los nicaragüenses deberíamos estar alegres por la condonación de la deuda, pero yo pienso que lo que han logrado los gobernantes es incluir a Nicaragua en la lista de países más paupérrimos de América, y esto no es motivo de júbilo, es motivo de tristeza y vergüenza”.

“Amnistía que nos deshonra”. (Antonio Lacayo)

“En cuanto a los funcionarios del Gobierno de doña Violeta Chamorro estoy seguro que todos coincidimos en decir que por favor no nos incluyan en dicha amnistía. Si alguno de nosotros cometió los delitos mencionados en este proyecto de amnistía, que las autoridades competentes nos lleven a los tribunales a dirimir nuestras responsabilidades. Nosotros no pedimos ni buscamos, ni deseamos, una amnistía para nosotros mismos. Antes bien, nos sentiríamos deshonrados si la Asamblea Nacional nos cubriera con esta manta protectora que para nosotros sería más bien un trapo sucio que nos mancharía y nos avergonzaría”.

Los colores de la muerte. (Freddy Potoy Rosales)

“Con las personas españolas que he conversado y que tuvieron algún vínculo con la revolución sandinista en los años ochenta, estiman que este crimen de Guadamuz perjudica la imagen del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), justo cuando se acercan las elecciones municipales y luego las nacionales. Conozco personas que me han comentado no desde ahora, sino desde hace muchos años que dentro de las filas del FSLN, si hay alguien que tiene temple y autoridad dentro de ellos mismos para decir las cosas como son, ése es Henry Ruiz. Así que creo que el FSLN vive un momento complicado en un contexto estampado de sórdidas situaciones”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

La suma de todos los miedos. (John Saxe-Fernández)

“Invertiré en la tecnología del futuro para evitar que los estadounidenses tengan que morir por el petróleo iraquí. Con estas palabras el senador John Kerry, puntero en la contienda por la candidatura demócrata a la presidencia de Estados Unidos, sacó del clóset un tema ampliamente discutido en el ámbito internacional, tabú para los medios de comunicación estadounidenses: el peso de los intereses de la industria del gas y del petróleo en la guerra de conquista desatada por Bush contra Irak”.

Apuntes sobre la amnistía. (Humberto Avilés Bermúdez)

“Quien acepta una amnistía, acepta la legalidad de quien la concede, de hecho la acepta en bloque porque no es lícito aceptar una parte y cuestionar el resto. Esta aceptación beneficia y consolida al poderoso, sin olvidar que también se concede amnistía cuando la clase gobernante es incapaz de castigar a una generalidad, ya sea por su beligerancia, la importancia del número de sus opositores o porque tema con el castigo, generar mayor intranquilidad, desobediencia o violencia. Por todo lo apuntado será saludable para el futuro de la nación que somos todos, no confundir Amnistía e Indulto bajo ningún pretexto, y menos el de autoproclamarse como “fuerzas democráticas” delinquiendo una vez más políticamente, arriesgándose a sufrir una democrática condena popular donde lo político y lo jurídico inevitablemente coincidirán en el veredicto sin absoluciones históricas posibles”.

Pago de impuestos y corrupción.(Francisco Laínez)

“Mi impresión del Presupuesto 2004 es, ¡qué siga la fiesta!, no convence que se combata la corrupción desgastándose en el pasado, se combate efectivamente, trancando de tajo la fuente de corrupción en su presente y futuro, el Presupuesto anual de la Nación, instrumento idóneo. Las autoridades económicas gozaron de prestigio y confianza en Nicaragua y en el exterior; el talón de Aquiles de entonces fue político, aún sin resolver, ayer por una razón y ahora por otra, pero la economía creció, igual que lo hizo el ingreso per cápita”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Cafta bajo síndrome electoral de EE.UU. (Pág. 3 A)

+Campaña electoral de Estados Unidos tiene en duda acuerdo comercial con Centroamérica.

+Sin embargo, el gobernador Bush confía en la reelección presidencial de su hermano y la ratificación del tratado.

+ Votos contra amnistía controlados por Azul y Blanco y sandinistas.(Pág. 4 A)

+El coordinador de la bancada sandinista, Edwin Castro, confía en que nueve votos que presuntamente controla el presidente Enrique Bolaños en el plenario, se sumarán a los 38 sandinistas para rechazar la iniciativa de Interpretación Auténtica de la Ley 285, así como el Proyecto de Amnistía que impulsan los liberales a favor de Arnoldo Alemán.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 5 -

+Masiva huelga de hambre en protesta del Nemagón. (Pág.7 A)

+Arranca huelga de hambre de 130 ex trabajadores de las plantaciones de banano, que demandan apoyo de un silencioso presidente Enrique Bolaños.

+CGR podría archivar caso “donación Taiwan”. (Pág. 7A)

+ Los miembros del Consejo Superior de la Contraloría General de la República (CGR) solicitaron a la juez Juana Méndez les proporcione una copia de la sentencia que dictó en el caso conocido como “la huaca”.

El Nuevo Diario

+Llama corruptos a Caldera y Bolaños.

+El contralor Guillermo Argüello Poessy le recordó ayer al canciller Norman Caldera, que es “uno más” de los funcionarios del “corrupto” gobierno de Arnoldo Alemán, que recibió miles de dólares “por debajo de la mesa”; y además lo criticó por negarse a revelar la identidad del país donante de los fondos para que tropas nicas participaran en lo que denominó la “aventura” en Irak.

+Magistrados CSE cabildean por secretario de actuaciones.

+Los magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE) suspendieron ayer la sesión, en la que discutirían la destitución del secretario de actuaciones, Roberto Evertsz, y decidirían, al mismo tiempo, la resolución de la impugnación de la controversial convención del GUL.

+Fiscalía pide retomar denuncia contra Ortega.

+La fiscal Blanca Fletes expresó ayer agravios por la resolución dictada por el juez Séptimo Local del Crimen, Tomás Cortés, en la que ordenó el cierre del proceso por amenazas de muerte y usurpación de dominio privado promovida por el asesinado periodista Carlos Guadamuz.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Ruta 540**

Presentador: Santiago Meneses

Invitado: Orlando Mayorga (Diputado de Camino Cristiano)

Tema: Presupuesto para las Universidades

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Orlando Noguera (Precandidato a Alcalde de Masaya por el FSLN) / Abel Reyes (Pret. PSC)

Tema: Precampaña sandinista en Masaya



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 6 -

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Fernanda Flores / María Alejandra Alemán

Tema: Varios

+Mora denunció que el Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, está violando los Derechos Humanos de Conny López Cantarero, porque no le dio oportunidad de trabajar en la Asamblea Nacional, sólo por haber sido Secretaria de Arnoldo Alemán. Según Mora esta decisión de Noguera se debe a influencias del Presidente Enrique Bolaños y de un diputado de nacionalidad mexicana.

+María Fernanda mantiene que el juicio de su esposo es político y dado que es político, bien puede aprovechar una situación política para que Arnoldo Alemán alcance la libertad que, según ella, merece.

+María Alejandra se solidarizó con la familia de Guadamuz y pidió a la Policía Nacional que realice las investigaciones pertinentes para esclarecer el caso.

+María Fernanda agregó que el asesinato de Guadamuz afecta la imagen del país, tanto a nivel nacional como a nivel internacional. "En el caso de la política, aunque no se ha comprobado la culpabilidad del FSLN, en este caso, ellos y su candidato se están viendo fuertemente afectados y los aleja de cualquier logro que puedan tener o querer", señaló.

+María Alejandra manifestó que el asesinato de Guadamuz trae una ola de miedo que afecta a todo el mundo principalmente a ellos como familia les da miedo, porque hay muchas personas, "empezando por ese Presidente de la República que quisiera ver muerto a mi padre".

+Respecto a la amnistía para Arnoldo Alemán, Ma. Fernanda dijo que es una forma política de tratar de liberar a Alemán, ya que judicialmente ha sido imposible que él tenga derecho a un proceso justo y que se le respeten sus derechos, además que no le han podido comprobar absolutamente nada. "Hoy por hoy se presenta la oportunidad de un arreglo, de una reconciliación nacional que tanto necesita este país, no estamos solamente de Arnoldo Alemán, estamos hablando incluso del Ing. Enrique Bolaños, para que deje de ser rehén del Frente Sandinista y se dedique a trabajar por Nicaragua", expresó Flores.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Jorge Incer Barquero (Magistrado del Consejo Supremo Electoral)

Tema: Varios

+Incer Barquero informó que están trabajando en dos vías, una es sobre la reforma estructural del Consejo Supremo Electoral y la otra es una reforma de procedimiento muy vinculado con el proceso de elección. Explicó que la primera abarca además de estructura del CSE a una situación más dinámica y más económica. Según Incer, habrá un 2% de despidos aproximadamente de los 550 empleados, la otra vía es una reforma de procedimiento por ejemplo en la entrega de cédulas.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 7 -

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Orlando Gómez (Secretario de la Junta Directiva del PARLACEN)

Tema: Varios

+Gómez dijo que están planteando una reforma en el PARLACEN en cuanto a que los ex Presidentes de las Repúblicas no sean incorporados inmediatamente a este órgano, que la inmunidad de sus diputados sea relativa o entorno al ejercicio parlamentario, también darle carácter vinculante al PARLACEN.

+Gómez dijo que no sólo hay que apuntar hacia la reforma del PARLACEN, sino que hay que ver y revisar todo el sistema de integración.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Edwin Castro (Diputado Sandinista)

Tema: 70 años del asesinato de Sandino

+Castro dijo que están avocados a las elecciones primarias internas del partido en todo el país, a la vez abriendo candidaturas de aliados.

+Según Castro el GUL en alguna medida podrá ser una conciencia política en el liberalismo, separándose de una corriente de corrupción que representa Arnoldo Alemán. "Yo veo difícil que los que han luchado contra la corrupción y que acusaron a Arnoldo Alemán, esté de repente comiendo en el mismo plato electoral", comentó Castro.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Frank Sarria

Invitados: Dr. Oscar Carrión

Tema: Trabajo que realiza el Partido Camino Cristiano en pro de las víctimas del Nemagón / Ley Electoral / Trabajo político que está realizando el Partido Camino Cristiano de cara a las elecciones municipales

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Criticas al Gobierno / Elecciones Municipales / Comentario sobre la violación de los Derechos Humanos a Arnoldo Alemán / Amnistía

+Comentó que fuentes del Gobierno han filtrado que es posible que suspendan del Gobierno a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 8 -

Alejandro Fiallos, quien le ha quitado la ayuda a muchos alcaldes como medida de presión.
+También dijo que es posible que la Asamblea Nacional interpele a Fiallos para ver el proceso de ejecución del Presupuesto de las Alcaldías.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Jorge Martínez (Secretario Político departamental de Masaya)

Tema: Elecciones Municipales / Resumen sobre la llegada de Daniel Ortega a Tipitapa / Actividades previstas en conmemoración del asesinato de Sandino.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional envió una carta al Presidente Enrique Bolaños donde se presentan como los primeros abanderados para iniciar las reformas a los Poderes del Estado. El diputado Donald Lacayo dijo que el Estado de Nicaragua necesita reformas y aseguró que no excluirán a nadie “si todos tenemos el deber de hacer estas reformas, lo vamos a hacer”.

(Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)

+El Vicepresidente José Rizo dijo que es un derecho de los diputados presentar la iniciativa de Decreto de amnistía y no se puede coartar. Rizo agregó: “Yo siempre he visto que se han venido sucediendo amnistías permanentes. Yo valoro la vida humana, mucho más que cualquier bien material, aquí se han dado amnistías para casos de asesinatos confesos, eso no significa que yo esté o no este de acuerdo con la amnistía sólo hago una referencia histórica”. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+La Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional se apresuró a dictaminar la interpretación de la Ley Antidrogas y esta misma tarde la introdujeron a la Primera Secretaría del Parlamento. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, dijo que se reunieron con el Gobernador de la Florida, Jeb Bush, y empresarios de la Florida para tratar temas mercadeo y relaciones comerciales con la Florida, que es una ciudad con muchas afinidades con los nicaragüenses. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional citó a los representantes de los cuatro Poderes del Estado, incluyendo al Presidente de la República, para que en esta semana presenten sus consideraciones sobre posibles reformas institucionales. **(Telediario 10, Canal 10)**

+La jueza Juana Méndez informó que aún no tiene una sentencia en el caso del Canal 6, como afirmó el abogado de Arnoldo Alemán, Mauricio Martínez. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Orlado Tardencilla negó que existan antecedentes de amnistía por Decreto Legislativos. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Contraloría General de la República solicitó a la jueza Juana Méndez, copia de los expedientes de la Guaca y los delitos electorales, para comparar esa información con la auditoría que realizó dicha institución. **(100% Noticias, Canal 63)**

+Según la periodista Verónica Chávez, el diputado Enrique Quiñónez dijo que ya está aprobada la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 9 -

desaforación de la diputada Martha McCoy, pero en el caso de la diputada María Dolores Alemán todavía no hay decisión. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Presidente Enrique Bolaños aseguró que su seguridad personal está resguardada por un grupo de personas que saben cuándo y porqué le doblan la seguridad. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Comisionado Marlon Montano aseguró que la Policía Nacional aún no determina cuál fue el móvil del asesinato de Carlos Guadamuz. El Comisionado Montano se refirió a las amenazas que han recibido periodistas y medios de comunicación y aseguró que están realizando las investigaciones correspondiente y tomando las medidas de seguridad necesarias. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, dijo que él respaldará cualquier reforma a la Constitución que establezca la no reelección Presidencial. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Los transportistas continúan demandando el reordenamiento del sector y para esto solicitaron a la Asamblea Nacional citar al Ministro de Transporte, Pedro Solórzano. **(Telediario 10, Canal 10)**

+La Coordinadora Civil hace un llamado a jueces a que no permitan injerencias partidarias en sus decisiones y reconocen jurídicamente a la Junta Directiva de la FACS, compuesta por Henry Ruiz y José Ángel Buitrago. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Campesinos y ex trabajadores afectados por el Nemagón iniciaron una huelga de hambre para que el Ejecutivo tome en cuenta sus peticiones, entre las que sobresalen una reforma al PGR-04 para que les destinen 100 millones de córdobas para atención médica de los afectados. Algunos afectados amenazan con sacrificarse y tomar medidas más drásticas. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4)**